

8 jul 2023 - 2:20 p. m.

Las apuestas de Petro y Lula da Silva de cara a la Cumbre Amazónica en agosto

Desde Leticia, donde terminó el encuentro que sirvió de preparación para la Cumbre de Presidentes Amazónicos que se hará en Brasil los primeros días de agosto, los mandatarios de Brasil y Colombia presentaron algunas de las apuestas que serán discutidas para evitar el punto de no retorno de la Amazonia.



4



Guardar

Redacción Ambiente



Gustavo Petro y Lula da Silva en Leticia.

Foto: Presidencia de Colombia



Escucha este artículo

0:00 / 2:32 1X

Al cierre de la Cumbre Amazónica de Leticia, que se llevó a cabo durante tres días y que reunió a ocho ministros y ministras de ambiente, o a sus representantes, de los países que conforman el bioma amazónico, los presidentes de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva, y de Colombia, Gustavo Petro, se manifestaron respecto a las conclusiones a las que se llegaron en esta reunión. **(Puede leer: Arranca la cumbre para evitar el colapso de la Amazonia)**

“Esta es la primera vez en la historia que Brasil y Colombia comparten gobiernos progresistas y que comparten el compromiso de poner a la Amazonia en el centro de las discusiones”, dijo al inicio de su intervención el presidente de Brasil, quien agradeció el liderazgo que tuvo Colombia en la organización de este encuentro, en la que también participaron cientos de representantes de pueblos indígenas, comunidades locales, cooperantes internacionales, entre otros.

De acuerdo con Lula, los países amazónicos tienen dos grandes retos. El primero de ellos es el fortalecimiento de la Organización del Tratado de Cooperación Amazónica (OTCA) pues, como aseguró, “no ha recibido la atención suficiente”. “En Brasil corregiremos el rumbo”, apuntó el presidente brasileño. **(Le puede interesar: La deforestación en Colombia tiene una red de más de 200 mil eslabones: Minambiente)**

El segundo gran reto, de acuerdo con el mandatario de Brasil, es de carácter político y consiste en construir una visión conjunta de la Amazonia, de la cual hacen parte ocho países de Sudamérica.

Sobre este segundo reto, el presidente colombiano aseguró que en la reunión que se llevará a cabo en Belém do Pará entre el 8 y 9 de agosto, se deberá “empoderar a la OTCA, ponerla a hablar común”. Petro agregó que también es necesario que los ocho países que hacen parte del bioma amazónico tengan un discurso común en la próxima cumbre de cambio climático de la ONU, que tendrá lugar del 30 de noviembre al 12 de diciembre en Dubai. **(También puede leer: La científica que**

metió la biodiversidad colombiana en un laboratorio)

Durante su intervención, el presidente de Brasil resaltó varias de las iniciativas que su país presentará dentro de un mes, cuando los ocho mandatarios de los países amazónicos se reúnan para discutir un acuerdo que evite el punto de no retorno de este bioma.

Una de ellas es establecer un comité de expertos para la Amazonia similar al IPCC, que es un grupo Intergubernamental de Expertos sobre el cambio climático. De este panel, que se creó en 1988, hacen parte los mejores investigadores de todo el mundo y recopilan la mejor evidencia científica sobre el tema. También emiten recomendaciones para evitar que la temperatura del planeta aumente por encima de 1.5 °C para finales de este siglo. **(Le puede interesar: Deforestación en tierras indígenas provocó emisión de 96 millones de toneladas de CO2)**

Sin embargo, tanto Lula, como Petro, así como los ministros y ministras de ambiente, reconocieron que es importante reconocer e integrar los saberes ancestrales de los pueblos indígenas y las comunidades locales, con el conocimiento científico, para hacerle frente de manera integral al reto que supone mantener en pie este gigantesco ecosistema.

De manera independiente, el gobierno de Colombia, a través del Ministerio de Ambiente, y el presidente de Brasil, se comprometieron a eliminar la deforestación en estos países para 2030. Cabe resaltar que un compromiso similar había sido realizado por los anteriores mandatarios de ambos países en la COP26, que se llevó a cabo en Glasgow, Escocia, a finales de 2021. **(Puede interesarle: Científicos van a “rociar” CO₂ sobre la Amazonia. ¿Qué buscan?)**

Finalizando su intervención, el presidente colombiano insistió en la que ha sido una de sus propuestas ambientales más conocidas: cambiar la deuda por acción climática. Como lo llama desde hace algunos meses, el “plan Marshall” busca que la deuda pública sea reemplazada por acción climática en cada uno de los países.